

l'essentiel au cœur de l'important

## Une crise du sens

Résumé - Source : Crises et Thérapie Sociale - Charles Rojzman - AAT N°112- Extrait

Désorientation brutale et son cortège de questions simples sans réponses évidentes, effondrement des certitudes, sont les manifestations visibles de la crise du sens selon Charles Rojzman inventeur de la Thérapie Sociale.

La peur de l'inconnu s'installe dans un monde où les repères d'hier s'écroulent. La peur engendre de la violence, un sentiment d'impuissance et un phénomène de victimisation dans lequel les bourreaux sont désignés d'avance si nous nous accrochons à nos anciennes croyances.

Fort de ses expériences sur le terrain, Charles Rojzman nous dit que : « ce monde est un système dans lequel chaque partie a une forme ou l'autre de responsabilité » et « qu'aucun être humain n'est qu'une victime impuissante et innocente ».

Sortir de la crise du sens est possible.

Créer de nouveaux repères repose sur notre capacité à rechercher, à être créatifs, inventifs, ouverts, à l'écoute. Cette voie semble vertigineuse, insurmontable, inquiétante.

Paradoxalement, Charles Rojzman propose « l'apprentissage de l'errance » pour guérir cette crise du sens. Nous laisser emporter par le flot de l'incertitude offre la possibilité de l'apprivoiser, de vivre avec elle et de construire de nouveaux repères. Y résister, c'est prendre le risque de l'épuisement et de la noyade tels les nageurs qui luttent obstinément contre les tourbillons de la Loire .

L'apprentissage de l'errance suppose l'acceptation. Celle de lâcher nos croyances anciennes, d'être perdu, passagèrement ignorant, de ne pas savoir, de chercher avec les autres sans être sûr du résultat. Nous entrons ce faisant dans un processus de découverte avec pour seuls guides notre conscience, notre intuition et notre intelligence.

## Une crise du sens



Résumé - Source : Crises et Thérapie Sociale - Charles Rojzman - AAT N°112- Extrait

Sur ce chemin de « recherche errante », qui a pour synonyme intelligence collective, nous nous mettons ensemble à l'écoute de multiples informations parfois contradictoires et jusque là méprisées. L'information circule. Nous nous ouvrons à la compréhension de la nouveauté. Notre créativité est stimulée et nous permet d'appréhender la réalité dans sa complexité.

Un sens nouveau émerge de ce processus d'intelligence collective dont découlent de nouveaux repères.

Cet article résume un texte de Charles Rojzman, écrivain français, psychosociologue, philosophe praticien. Il invente la thérapie sociale et crée en 2003 l'Institut Charles- Rojzman. Il a publié, entre autres, en 2015 l'ouvrage intitulé : « La Thérapie Sociale ».



